

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
	PTAS. CTS.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 25
Ultramar	2 50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Busca, buscando

Tras los difuntos célebres, decía un revisero madrileño, llueven siempre anécdotas.

La muerte de Rubinstein no podía menos de evocar una porción de sucesos, algunos de los cuales merecerán acaso la atención del lector.

×

Siendo muy niño Antonio Rubinstein y revelando ya extraordinarias disposiciones para la música, tuvo su padre la idea de presentar al chico á un profesor eminente para que emitiese éste su opinión acerca de las aptitudes del joven fenómeno.

Era esa eminencia de un genio tan caprichoso como inaguantable; desigual, excéntrico, atrabiliario, atroz, con intervalos de suma amabilidad y gentileza.

El día de la presentación de Rubinstein, estaba el hombre de un humor de perros. Torció el gesto, cuando se le participó el objeto de la visita, miró sarcásticamente al muchacho, escuchó gruñendo la pieza que éste ejecutó en el piano y luego dijo con aire feroz al padre.

—¿Para oír eso ha venido á fastidiarme usted? ¿Quiere usted oír á su vez algo de más provecho?... Pues bien: ponga al chico en un comercio, en una herrería, en una tahona ó en un pesebre, pero no le ponga usted en el piano: no nació para eso.

Rubinstein, el hijo, salió llorando de la casa de aquel clarividente profeta; su padre que conocía al tío, murmuró tan sólo: le hemos cogido en mal día.... volveremos por ahí.

×

Y en efecto á los quince días presentóse de nuevo ante el profesor acompañado también de Antonio.

—Maestro—dijo—ahí le presento á usted á mi tercer hijo: le ha dado también por querer estudiar música y desearía conocer la opinión de usted.

—¡Ah!... veamos, veamos—exclamó el hombre eminente que por extraordinario estaba aquel día de excelente humor.

El joven Rubinstein tocó una pieza sumamente difícil y el maestro después de oírle atentamente le abrazó colmándole de plácemes.

Este sí—añadió luego dirigiéndose al padre—que hará prodigios... no es como aquel avestruz que me presentasteis días atrás.

Los dos Rubinstein se miraron, saltaron la carcajada, á las barbas del profesor estupefacto y el padre no resistió á la tentación de declarar que aquel avestruz del otro día y el prodigio á quien acababa de oír formaban una misma y única persona.

Es fama que el maestro entró al escuchar tal relevación en pleno carácter, esto es, en una cólera de mil demonios y que despidió á sus visitantes con maldiciones.

×

Estando ya en el apogeo de su inmensa celebridad, dió Rubinstein un concierto en la corte de no se que príncipe reinante alemán.

El auditorio era escaso, pero selectísimo, compuesto de la familia real, de algunos príncipes y princesas emparentados con aquella, media docena de magnates y otros tantos diplomáticos admitidos á aquel concierto íntimo por señalado privilegio.

Ejecutaba el artista la tercera ó cuarta pieza del programa, cuando en medio de un suave *adagio* de Mozart creyó percibir á poca distancia de él un ruido singular... algo que se parecía notablemente á un ronquido. Volvió la cabeza y vió en efecto que la más elevada de las damas allí presentes, la reina madre nada menos, dormía con el mismo *sans façon* que si estuviera en su cama. Rubinstein interrumpió bruscamente su sonata y cruzando los brazos, esperó.

—¿Por qué no continuais, maestro?—preguntó sorprendido el príncipe reinante en medio del asombro general.

—¡Oh! señor—replicó el pianista con irónico respeto—nunca me perdonaría yo el interrumpir el augusto sueño de Su Alteza Real.

Y levantándose hizo una profunda reverencia y desapareció del salón dejando á la noble asamblea helada de estupor y de consternación.

×

La imparcialidad me obliga á manifestar que se refieren anécdotas idénticas ó análogas á Listz, á Thalberg, á Paganini y á una cantante famosa.

×

En cierta ocasión hallábase Rubinstein en un círculo de admiradores suyos en una población alemana donde había dado algunos conciertos públicos.

Después de tocar diversas piezas con aquella magistral perfección que desplegaba sobre todo cuando se encontraba en *petit comité*, ejecutó el maestro, á súplicas de algunos de los presentes, una de las más difíciles sonatas de Beethoven que oída con religioso silencio fué acogida al fin con rugidos de entusiasmo.

Uno de los oyentes, que antes había aplaudido con calor á Rubinstein, pareció en aquel momento insensible al general entusiasmo y hasta mostró en sus facciones evidente desagrado, lo cual hubo de hacer observar un su vecino.

—Es verdad—contestó el aludido—no me ha gustado el modo cómo ha ejecutado este señor la sonata de Beethoven.

Hubo de oír esto Rubinstein y entre molestado é irónico, dirigióse al desconocido preguntándole cómo debía, pues, tocarse aquella pieza.

—Así—replicó sencillamente el hombre sentándose ante el piano y ejecutando á su vez la sonata.

No era ciertamente aquel el brío portentoso del artista ruso; pero los oyentes adivinaron al punto en la clásica severidad, si así puede decirse, en la serena y sobria perfección que desplegaba el nuevo ejecutante, á todo un artista y á todo un maestro.

—¿No os parece—dijo al concluir y hablando con Rubinstein—que de esta manera se transparenta mejor el alma de Beethoven?

Y Rubinstein, vencido y convencido replicó con noble franqueza:

—Tenéis razón; comprendéis á Beethoven mejor que yo, maestro; pero hacéme la gracia de decirme vuestro nombre.

—Me llamo Hiller—contestó el otro.

Rubinstein se inclinó con respeto y dijo: —Maestro, me vanaglorio de haber recibido esta lección, y si queréis mañana darne otra me creeré muy afortunado en recibirla.

¿Es auténtica esta anécdota? He aquí lo que no me atrevería á asegurar; pero sí puedo decir que cuando el anciano é ilustre Hiller estuvo en Barcelona oí el episodio este de labios del viejo maestro Obiols.

JUAN BUCÓN.

Ecós varios

Mindanao

Por el interés que tienen, especialmente en estos momentos, reproducimos los siguientes datos, que *La Correspondencia de España*, supone de autorizado origen.

×

Uno de los puntos que más trabajo cuesta poner en claro, es el número de *moros* que pueblan las orillas de la célebre laguna de Lanao y las vertientes de las sierras que á aquéllas mandan sus aguas.

De un documento oficial suscrito por uno de los jefes que más se han distinguido en Mindanao como político y como militar, toma-

mos y comentamos los siguientes datos estadísticos.

Se conoce el nombre de 71 rancherías ó poblados, asentados en las playas de la laguna y en las del río Agúla, que es el emisario de las aguas de aquélla al mar. A estas 71 agrupaciones corresponden otros tantos sultanes, ó dattos, ninguno de los cuales tiene la hegemonía del territorio. Además se calcula que en los muchísimos valles que forman las sierras, que en anfiteatro rodean la laguna, hay sobre otras 300 rancherías.

Respecto á las 71 ribereñas, parece que reúnen en total una población de 94.210 habitantes, de los cuales un 20 por 100, ó sea 18.884, son considerados como guerreros, siendo el resto ancianos, mujeres, niños, inútiles y esclavos, éstos de raza distinta de la mora.

Se calcula en unas 7.900 el número de casas; en 192 el de cottas, ó sea fuertes, artillados con 1.338 bocas de fuego (cañones y lantacas). Igualmente se computa la fusilería, de que disponían en 1893 los moros ribereños, en 175 fusiles modernos y 4.158 de pistón.

La sultanía más importante es la de Uato, cuyo sultán Bucor tiene 20.000 sáopes y esclavos, alojados en 1.070 casas. Hay después otras 21 sultanías, cuya población oscila entre 1.000 y 5.000 súbditos; y como los sultanes son 50, resultan 28 sultanes con menos de 1.000 súbditos, y por lo tanto con menos de 200 guerreros. De los dattos, ninguno pasa de 500 súbditos.

No se crea que el sultán de más prestigio es allí el que más súbditos tiene; generalmente el más audaz, el más enérgico, en ciertas épocas el más exaltado contra los españoles ejerce una especie de hegemonía más ó menos duradera, y dependiente siempre del éxito.

A veces la superioridad la confiere cualquier accidente al parecer insignificante: en el ataque de diciembre del 92 contra las posiciones españolas de Momungan, fué caudillo el sultán Anale, y lo fué porque poseía un *antinantín*, es decir, un amuleto, que le hacía invulnerable contra las balas cristianas y hasta invisible para sus enemigos.

Tal era la credulidad de los moros, que Anale logró reunir entre sultanes, dattos y sáopes, sobre unos 1.000 guerreros, que sin arma de fuego ninguna atacaron á los españoles, seguros de la victoria, y aunque sufrieron una espantosa derrota, y Anale fué de los primeros que murieron, como cayó atravesado de un bayonetazo, es seguro que su *antinantín* no se habrá desprestigiado.

No debe chocar el gran número de cottas, que, como nuestros castillos y torres de la edad media, no son para la defensa contra invasores extranjeros, sino para refugio de los habitantes de las sendas rancherías en las guerras intestinas que son allí incesantes y no muy sangrientas.

Tampoco el número, relativamente grande de bocas de fuego, es alarmante para las tropas españolas; pues ni cañones, ni lantacas son más

temibles, ni tanto siquiera, como los fusiles de pistón.

La toma de las cottas no suele ser la operación más peligrosa para nuestras tropas; y cuando aquéllas han sido regularmente cañoneadas, los asaltantes suelen encontrarlas desguarnecidas.

×

Si son exactos los datos estadísticos, que estampados quedan, hay que suponer que las 300 rancherías serranas son menos pobladas que las playeras, pero mucho menos. Aun admitiendo la mitad de población media, resultarían para la serranía más de 200.000 habitantes, ó sea para la morería de Lanao 300.000 individuos, que darían 60.000 guerreros.

Así parece admitirlo el general Weyler en la Memoria sobre su última campaña del 91; á nosotros nos parece un cómputo exageradísimo.

El territorio que forma el núcleo mahometano, está repartido entre moros malanaos (Laguna de Lanao) y moros maquindanaos (Cuenca del Río Grande ó Pulangui); en total el territorio tendrá unos 15.900 kilómetros cuadrados.

Ahora bien, el distrito más poblado de Mindanao es el de Cagayán de Misamis, habitado por visayas cristianos antiguos, y que está al N. del territorio moro; pues la densidad de este distrito, muy bien cultivado relativamente, es de 14 habitantes por kilómetro cuadrado. Tomado en conjunto el territorio moro, es muy dudoso que alcance esta densidad; pues aunque así sea, resultaría una población de malanaos y maquindanaos en total de 210.000 almas. Es posible que en las playas de la laguna la densidad sea muy grande, por la gran fertilidad del terreno; pero así y todo, poniendo 260.000 moros para Lanao y Río Grande, creemos acerbarnos á lo cierto. La distribución sería 100.000 en las riberas de la laguna; 100.000 en las serranías de ésta; 60.000 en el Pulangui. Añadiendo otros 30 ó 40.000 distribuidos por las costas de Sindangan, Sibuguey, Dumanquilas, Sarangani, etc., tendríamos los 30.000 moros malayos, á que llega el que más de los autores que en estos se han ocupado.

×

Como en su día explicaremos, tiene muy poca importancia para el desarrollo de las operaciones militares, que haya cien mil moros más ó cien mil menos en Mindanao. De todas suertes, siempre el clima y la topografía serán los peores enemigos de nuestros soldados; los moros jamás se reunirán en grandes masas para atacarlos, ni para defenderse; la misma topografía y la constitución social y política se lo impiden.

G. A.

—Señora, respondió con tristeza Godofredo, no quiero engañaros. Hará todos los esfuerzos posibles para evitar á los señores de Chatillón la terrible suerte que han merecido; pero, debo confesarlo, mis proyectos son débiles y perecederos como todas las combinaciones humanas; nadie puede saber lo que la Providencia tiene decretado respecto á esos ingratos y obstinados caballeros que no se han purificado aun por el arrepentimiento.

Margarita exhaló un suspiro.
—Es menester que me contente con esta respuesta, repuso Margarita, puesto que tambien dejando á los acontecimientos su marcha inevitable, ninguna esperanza nos resta de salvar el honor y la vida de esas personas queridas.... Pero basta; no perdamos más tiempo. Vais á partir en seguida y os suplico que os deis prisa... Como el rey podría dudar de vuestra palabra, aquí teneis las insignias de monseñor, las cuales exhibireis en caso de necesidad.

Al decir esto le entregó el objeto que habia ocultado en la escarcela que pendía de su cinturón; era un pesado anillo de oro, guarnecido de piedras preciosas; una de ellas, que representaba las armas de Chatillón, era el sello de la baronía, y otra que habia más pequeña, servía de firma al noble caballero, quien, según la costumbre del tiempo, no sabia escribir. Este doble sello constituía lo que se llamaba entonces las

Esta era un calabozo abovedado, negro y húmedo, sin muebles de ninguna especie. Una aspillera en forma de cruz, abierta en las caídas de la bóveda, dejaba entrar un poco de aire y muy escasa luz en esta lúgubre mansión. Cuando los ojos de Margarita y del padre Benedicto dominaron la oscuridad, los visitantes descubrieron al halconero sentado en tierra en actitud de meditar.

El preso se levantó, y dirigiéndose hácia Margarita le dijo con su voz penetrante:

—Bienvenida, señora: os aguardaba.
—¿Cómo! respondió la joven dama temblando, sabéis ya...

—Sé que habeis concabido un proyecto tan generoso como atrevido... Por causa vuestra la casa de Chatillón se ha visto próxima á su ruina, y vos quereis ser ahora quien la salve aun á costa de vuestra vida!

Esta introducción pareció vencer la irresolución de Margarita Talbot.

—Y bien, sí, dijo Margarita, creo en vos, ser misterioso; y confío en vos hasta el extremo de poner en vuestras manos mi destino y el de mi casa.

El halconero sonrió con dulzura, pero sin responder.

—Por lo que á mí toca, repuso Margarita, debo olvidar que nací en Inglaterra y seguir solo la fortuna de mi nueva familia. La muerte

La vigilancia de la policía sobre los periodistas en París

El escándalo producido en París por los *chantages* de un periodista conocido, el redactor jefe del *XX Siècle*, ha descubierto también otros hechos censurables, como el de que en alguna ocasión se han comunicado, por funcionarios de la Prefectura de Policía, antecedentes reservados de determinadas personas, por favorecer ciertas campañas políticas o periodísticas.

En la Prefectura de Policía de París hay centenares de miles de legajos, llenos de antecedentes de personas de todas clases y condiciones. Historias íntimas, ataques de enemigos, procesos, todo está allí mencionado minuciosamente. Para una República, el procedimiento no deja de ser un tanto inquisitorial, pues no se trata de antecedentes penales de sujetos que han sufrido condenas. Allí tienen sus expedientes millares de personas honradísimas, en cuyo legajo no se encuentra nada que se roce con el Código; pero pueden hallarse tal vez datos de la vida privada, noticias que el interesado estará muy ajeno de creer que se conocen en la Prefectura. De ahí la gravedad que revisten las infidelidades que en la conversación de estos secretos se cometen.

No hay periodista en París, desde el más obscuro noticiero hasta el redactor del diario más importante, que no tenga su expediente en ese inmenso archivo de la Prefectura. Los expedientes están clasificados por letras y por números. Un sistema de fichas, como el que se emplea en el servicio antropométrico, permite hallar con rapidez el legajo que se busca. Cada ficha lleva el nombre del interesado, su domicilio, pseudónimo, si lo usa, el número de su expediente y la sala y armario en que se encuentra.

Los expedientes de los periodistas son voluminosos pues en ellos figuran cuantos artículos de importancia escriben. Cuando se trata de trabajos firmados, la cosa es fácil, pues en las oficinas de recortes, donde se reciben todas las publicaciones de París, un numeroso personal lee de cabo á rato todos los periódicos, y corta y clasifica los artículos. Si éstos no llevan firma, la brigada de investigaciones se encarga de averiguar quien es el autor.

Cuando hay empeño en vigilar un periódico, los inspectores de Seguridad logran introducirse por cualquier medio en la administración, en la imprenta ó en la misma Redacción; aprovechan indiscreciones de sirvientes, acechan conversaciones, se deslizan, si pueden, en los círculos de los periodistas, concurren á los cafés que éstos frecuentan. El adagio *las paredes oyen* se cumple allí en toda su extensión.

Muchas de las noticias que contienen estos expedientes de los periodistas son insignificantes. Se lee, por ejemplo, que el redactor X del periódico A sale todos los días de casa á las diez, va á tal sitio, habla con tales personas, almuerza en tal *restaurant*, junto á éste ó el otro personaje político. Pero al lado de estas menudencias, hay datos útiles que dan á los Gobiernos que los tienen á su disposición poderosísima influencia.

Si esto nos lo contaran de Rusia, parecería cosa natural; pero en Francia, en la republicana Francia, es un colmo el hecho de que casi todos los ciudadanos estén sometidos á la vigilancia de la Policía.

Una anécdota

Con motivo de la muerte de Alejandro III han llenado los diarios rusos y de todos los países sus columnas de anécdotas, y de historias y cuentos referentes al difunto czar.

En uno de estos periódicos encontramos la siguiente que traducimos.

En el cementerio de Kassa, en Hungría, se ve una tumba derrumbada en la cual existe todavía la siguiente inscripción en caracteres sicilianos:

Olga

Es la última palabra de una novela real llena de esplendor y de pasión, de idilios y de tempestades que tuvo por protagonistas dos grandes figuras de la historia contemporánea: los dos últimos czares de Rusia.

La mujer que descansa bajo la olvidada tumba, fué la baronesa Olga Moller, mujer del consejero íntimo de Alejandro II y amante secreta de éste.

Las culpables relaciones de los dos amantes fueron bien pronto corocidas y toda la corte de San Petersburgo vituperaba la conducta de la baronesa, cerrándole todos los salones aristocráticos.

La baronesa mostróse desesperada ante este desprecio y quiso envenenarse, pero consolóla Alejandro II prometiéndole una satisfacción en público, que no se hizo esperar y que fué espléndida y como no hubiera osado esperar la misma baronesa. En el primer baile de palacio el emperador estuvo en amable conversación con la baronesa más de media hora.... Olga Moller fué reabilitada.

Entretanto la emperatriz sufría de celos y el gran duque Alejandro su hijo la veía llorar todos los días hasta que supo la verdadera causa de las lágrimas amargas de su madre. Entonces ocurrió un suceso curioso. El gran duque Alejandro que tenía solo doce años, encontró un día con la baronesa Moller ante la corte: detúvose el futuro czar y mirándola fijamente volvióse á los presentes preguntando:

—¿Es por causa de esta mujer que llora mi madre la emperatriz?

Un silencio mortal reinó en la sala, la baronesa palideció... y un semana más tarde desapareció de San Petersburgo.

Establecióse en Kassa, en Hungría, donde recuerda muchos aun el lujo increíble de que se rodeó.

Tuvo muchas aventuras galantes y el difunto conde de Andrassy, su amante, explicaba que el primer beso de la baronesa fué acompañado de estas palabras:

—Por ti he sacrificado á un emperador!

POR CORREO

París 4.—Ha producido en Italia excelente impresión el discurso del Rey Humberto al inaugurar la presente legislatura, especialmente los pasajes referentes á la cuestión financiera y á la paz de Europa, que considera asegurada por largo tiempo.

En dicho discurso se invita á las Cámaras á que estudien la mejor manera de armonizar los intereses y relaciones entre las diversas clases sociales á fin de facilitar la justa distribución de los beneficios resultantes del trabajo y del capital en su cooperación fraternal para aumentar la riqueza del país.

Como en el discurso de la Corona no se habla de la alianza, el *Figaro* supone que debe haber ocurrido algún cambio en la política italiana, apreciación que está pasando desper-

cibida para cuantos se ocupan de estos asuntos.

París 4.—La prensa comenta el discurso del rey Humberto, por haber tributado homenaje de respeto y simpatía al difunto Alejandro III, por haber mantenido la paz y no haber dedicado un recuerdo á la memoria de M. Carnot, que también contribuyó al mantenimiento de la paz.

Ha circulado con insistencia el rumor de haberse fugado de la cárcel el capitán Dreyfus, acusado del delito de alta traición por espionaje en servicio del extranjero.

Dicho rumor ha sido desmentido oficialmente.

París 4.—Bolsa: 3 por 100 francés, 102 62 —3 y medio por 100 id., 107-75.—4 por 100 español, 73-43.

Roma.—La mayoría de los periódicos consignan que el discurso del Trono ha sido considerado superficial y acogido con mucha frialdad.

París 4.—Tánger.—Han sido presos los dos individuos que dieron muerte á M. Franz Newman. Uno de ellos, llamado Abdel-Kader, ha confesado que mató á M. Newman disparándole un tiro.

Polá.—La Emperatriz de Austria ha salido esta tarde para Marsella, dirigiéndose luego á Argel.

París.—Londres.—Ha causado gran escándalo el hecho de que la policía haya procedido al arresto en Reginal del sobrino del coronel M. Sanderson, jefe de la fracción orangista del partido irlandés en la Cámara de los comunes, acusado de haber degollado á una mujer pública en la calle en Kensington.

París 4.—Prosiguiendo el debate sobre la totalidad de los presupuestos en la Cámara de Diputados, M. Kranz ha recalado la tendencia del discurso de monsieur Leon Say, demostrándose partidario de las reformas democráticas, pero nunca socialistas. Pide al Gobierno que tranquilice á la mayoría republicana, si quiere verse sinceramente apoyado.

El ministro de Hacienda M. Poinecaré defiende su programa financiero.

Explica su plan de distribución de impuestos por la necesidad de satisfacer el aumento de gastos dictado con sus votos por la Cámara, que le han abligado á imponer, por veinte y cinco millones con que cubrirlos.

Niega que haga concesiones á los socialistas con su impuesto sobre las sucesiones.

M. Pelletan pronuncia un extenso discurso, examinando la situación financiera.

Afirma que hay exageración en los gastos, y que para saldarlos se acude á impuestos crecientes.

En prueba de sus asertos enumera las economías que pueden hacerse.

En la próxima sesión, el jueves, se entrará en el capítulo de gastos de los Ministerios.

Mercados

París 4.—Botizaciones en los mercados de:		
Amberes.	Cafés. Río n.º 7. fr.	90'00
Hmburgo.	Azúcares. 88. »	8'05
	Petróleo. . . . »	4'95
Magdeburgo.	Azúcares. 88. »	9'07
Burdeos.	Cacaos. . . . »	85'00
Marsella.	Trigo, rojo invierno n.º 2. . . . »	12'00
Nueva York.	Trigo, rojo invierno n.º 2. . . . »	65'25
	Petróleo. . . . »	5'10

de mi querido tío (aquí sus ojos se llenaron de lágrimas) ha roto los lazos que me ligaban á mi suelo natal. De hoy más ninguna preocupación de nación me separará de la Francia, y obedeceré gustosa á los que tienen derecho á la fidelidad de los señores de Chatillón. Así pues, estoy pronta á invocar la clemencia del príncipe, justamente irritado que tiene cercado el castillo, y emplearé todos mis esfuerzos para aplacar su cólera. Más aun, como mi padre y mi querido esposo Gauthier, rehusan por orgullo y por obstinación, hacer lo que deben para salvarse, pretendo sacarles yo misma de este peligro á pesar mío.

—¡Por Dios! señora, dijo el padre Benedicto alarmado, ¿qué intentais hacer?

—¡No me habeis asegurado, reverendo padre, que teniais entera confianza en el que está delante de nosotros? Quiero depositar pues en sus manos nuestro honor y nuestra existencia, segura de que á nadie pudiera confiar mejor este depósito. Halconero Godofredo, ó como os llaméis, tengo en mi mano el poder de dejaros libre y de entregar el castillo de Chatillón. ¿Queréis encargaros del mensaje de que hablasteis ayer noche?

—Por Dios, señora interrumpió el padre Benedicto, os suplico que reflexioneis...

Godofredo dirigió una severa mirada al capellán.

—No la interrumpais, dijo el halconero, con cierto desden; mejor la inspirará la sencillez de su fe que vuestra sábia prudencia.

La señora de Chatillón expuso rápidamente el plan que concibiera. El capitán Davidson, anciano caballero inglés, que gozaba de grande autoridad entre la guarnición, le era enteramente adicto; los hombres de armas ingleses, encargados, como más aguerridos, de los puestos avanzados y de las barreras, obedecerían ciegamente á Margarita. De esta manera le sería muy fácil entregar la fortaleza á los franceses, á no ser que una casualidad hiciera que el baron y Gauthier descubriesen su plan.

—Imagino, buen halconero, prosiguió la dama, que podreis salir y entrar en el castillo sin ser visto de nadie?

—Con efecto, señora; que me conduzcan á la capilla, y antes de una hora estaré en la presencia del rey Carlos, en el convento de la Santa Espina.

—No quiero saber, halconero, de la manera que cumplireis este prodigio; basta decir que creo en él y que tengo confianza de su resultado.... En cuanto á las condiciones para la rendición de la plaza, que sean las que habeis creído posibles.... Pero no olvidaréis que habeis ofrecido salvar la vida á mi padre y á mi esposo, añadió la jóven con vehemencia, ¡oh! se la salvaréis, ¿no es verdad? prometédmelo.

Roubaix Lana peinada. » 3'30
Buenos Aires Cambio del oro. » 368'00

NOTICIAS

De las Provincias:

Dicen de Bilbao que la opinión está impresionada por un supuesto y misterioso crimen cometido en término de Arrigorriaga.

De las diligencias practicadas en averiguación del hecho resulta que dos sujetos se hallaban en una taberna, donde uno de ellos reclamó al otro cierta cantidad que le debía, entregándole el deudor un duro, continuando tranquilamente en la taberna. Al terminar la comida salieron juntos, echando á correr por las huertas, desapareciendo á poco uno de los dos, y siendo seguido el otro por unos obreros que sospecharon la comisión de un crimen.

Al llegar los obreros junto al Nervión, vieron flotando en las aguas el cadáver del desaparecido, por lo cual supusieron que hab á sido asesinado y arrojado al río.

El supuesto matador, llamado Contería, fué detenido, y al prestar declaración negó el crimen diciendo que Yeldez, el interfecto, se cayó accidentalmente al agua, pereciendo ahogado.

Extraído el cadáver y practicada la autopsia no se le encontró herida alguna. La imaginación popular ha agrandado, no obstante, el hecho referido, suponiendo que se trata de un crimen horrendo en el que han mediado varios asesinos.

Según *Las Noticias*, de Valencia, pasan de ochenta los Ayuntamientos de aquella provincia que no solo no han hecho caso de las órdenes del gobernador, para que normalizaran los pagos correspondientes á las atenciones de primera enseñanza, sino que se han negado á pagar la multa de 150 pesetas que se les impuso por su morosidad en el cumplimiento de dichas atenciones.

El Sr. Madrid Dávila ha dispuesto, en consecuencia, que la citada multa se cobre por los Juzgados correspondientes, y llevar á los tribunales á los alcaldes, procesándolos por desobediencia, si no atienden debidamente al pago de los maestros.

No puede realmente hacerse más por la autoridad civil de Valencia; pero así y todo, parece que no han de tener fin ciertos vergonzosos espectáculos.

Dicen de Murcia que el semanario *La Semana* ha cambiado su nombre por el de *Cartagena Moderna*, y será diario.

El nuevo colega no se adherirá á ninguna fracción política, y será defensor de la moralidad administrativa, combatiendo por igual á todos los que sus actos no se amolden á los más estrictos deberes de justicia.

Creemos que la campaña del nuevo colega sería más eficaz si prestara apoyo á la fracción que ha demostrado más energía para eliminar de su seno á los individuos cuya conducta ha aparecido algo sospechosa.

Los maestros de instrucción primaria de Estepona (Málaga) han dirigido una circular al rector de la Universidad de Granada para que este interponga su valiosa influencia cerca del Gobierno, con el fin de que sean pagados parte de los haberes que se les adeuda pues de otro modo se verán en la necesidad de cerrar las escuelas.

Teniendo en cuenta lo pasado á algunos de sus colegas, que después del ayuno forzoso á que le obligan los infames monterillas, se han visto procesados; han formado un contraexpediente para poderse defender de los cargos que se les hacen.

El Ayuntamiento de Murcia ha sido uno de los más diligentes y solícitos en consagrar al descubrimiento de Roux la atención y estudio que merece.

No queriendo perder tiempo ni omitir medio de utilizar para aquella población los beneficios inmensos del nuevo método, comisionó á un médico distinguido de Murcia, el doctor don José María Castillo para que fuese á París y visitara el Instituto Pasteur con objeto de estudiar el tratamiento de Roux.

El doctor Castillo ha regresado de Francia dos días hace, satisfachísimo de los excelentes resultados que allí se obtienen, y reconocido también á las atenciones que con todos los comisionados extranjeros guardan en el Instituto.

El distinguido médico murciano se ha detenido ahora en Madrid para estudiar igualmente los trabajos de los doctores Robert y Llorente.

Trae de París toxinas para inmunizar caballos en Murcia.

Leemos en un diario de la mañana el siguiente telegrama de Barcelona:

«En una visita de inspección girada á las oficinas de la Sucursal del Banco de España se ha descubierto una irregularidad en letras expedidas por la Sucursal de Tarragona.

Fueron falsificadas las cifras de las cantidades y el Banco ha pagado 10.000 pesetas de más.

Ha desaparecido un empleado.

Créese que la falsificación tiene más alcance.

En las oficinas de la Delegación de Hacienda se ha extraviado un expediente instruido contra una casa importante de Barcelona, por defraudación de 9.000 duros.

El sábado se recibieron en Herencia centenares de telegramas preguntando por la importancia de la catástrofe.

Prosiguiendo las excavaciones en las ruinas, encontráse el cadáver aplastado del fogonero.

Al entierro y funeral de la víctima asistió numerosa concurrencia.

Ha fallecido en Valencia el celebrado pintor D. José Brel, que consagró al arte su larga vida.

Educado en la escuela clásica, se mantuvo siempre fiel á sus enseñanzas, y en las obras de historia y de composición dió pruebas de cultura artística.

Su gran especialidad fué la pintura de caballos y toros. Conocía muy bien la anatomía de estos animales, en cuya pintura fué sobresaliente.

Su muerte ha sido sentidísima en la ciudad del Cid.

De la Capital:

Los indicios de lluvia observados al anoecer de anteaer se convirtieron en práctica pues durante la madrugada de ayer empezó á llover y duró la lluvia hasta muy cerca de las nueve, habiendo sido regularmente copiosa.

Durante el resto del día el tiempo tuvo intermitencias, volviendo á lloviznar al caer la tarde, mostrándose el cielo, al parecer, en disposición de seguir del mismo modo.

Por el Gobierno civil de esta provincia se encarga á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, fuerza de la guardia civil, vigilancia y demás dependientes la requisitoria y captura de José Oliver Moyá, de 26 años de edad, fugado de la casa paterna.

Ayer fueron plantados en la plaza del Olivar en los hoyos que al efecto se tenían abiertos desde hacía algunos días, veinte y dos eucaliptus en estado de mediano desarrollo y más en condiciones de arraigar y prosperar, que no los que se plantaron ya entrado el presente año en el paseo del Borne y en la calle del Jardín Botánico, no solo por el tamaño, sino en parte mucho más á propósito y el tempero más favorable.

Sin ánimo de predecir cuál será el éxito de esta plantación no vacilamos en exponer nuestra opinión favorable á las condiciones con arreglo á las cuales se ha llevado á cabo.

Ha sido presentada en el Gobierno civil de esta provincia una instancia solicitando por los señores Alzamora hermanos, el registro de treinta y cuatro pertenencias de mineral lignito con el título de «Rafaela» situadas en el monte denominado de los *reures*, en los predios Son Serralla, del señor conde de Montenegro y S^o Hort d' avall, de los herederos de don Tomás Aguiló, uno y otro radicando en el distrito municipal de Puigpuyent.

Mañana en la parroquial iglesia de San Jaime se bendecirá y estrenará por la noche al verificar la procesión de reserva del S. S. Sacramento, un rico y hermoso palio, regalo que una devota persona hace á la iglesia nombrada.

Se halla vacante y ha de proveerse con arreglo á las disposiciones vigentes, la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Artá. Los aspirantes pueden presentar sus instancias documentadas en dicho Juzgado dentro del plazo de quince días á contar desde el de hoy.

El arma de Infantería, hace en esta ciudad toda clase de preparativos para celebrar dignamente mañana la fiesta de su Patrona la Inmaculada Concepción.

El cuartel estará convenientemente decorado é iluminado por la noche y en un altar improvisado será colocada una imagen de la Purísima que posee el Sr. Conde de Montenegro.

Según noticias fidedignas parece que durante todo el día se permitirá la entrada en el Cuartel del Carmen á las personas que lo deseen; á los once de la mañana se celebrará una misa de campaña después de haberse servido á las nueve el almuerzo de la tropa; á las dos tendrá efecto el banquete de oficiales, y á las cinco de la tarde la comida de la tropa.

Con tal motivo no es aventurado asegurar será numeroso el público que asista á dichos actos, y admire una vez más las buenas condiciones en que sirve y el gran esmero con que se atiende al soldado en general, y muy particularmente á los que tienen la dicha de servir en el Regimiento Regional de Baleares número 1.

Según atentamente nos participa el Sr. Administrador Principal de Correos de esta provincia, desde mañana 8 los vapores-correos que prestan su servicio entre Palma y Mahón, saldrán de Palma los sábados á las cinco de la tarde y de Mahón los martes á la misma hora.

El día 12 del actual á las diez de la mañana, en la planta baja de la Delegación de Hacienda tendrá efecto la venta en pública subasta de un caballo negro, entero, de siete años cuyo justiprecio es de 80 pesetas y unas guarniciones 19 pesetas siendo la suma de 179 pesetas el tipo que constituye un lote único; y no se admitirá postura que no cubra por lo menos las dos terceras partes del justiprecio.

Don Pedro Bofill, vecino de esta ciudad ha presentado en el Gobierno civil una solicitud pidiendo el registro de treinta y cuatro pertenencias de mineral lignito, con el título de «Granizo» en tierras de Son Cotoner d' amunt y otras del término municipal de Puigpuyent.

Uno de nuestros colegas dice que en la plaza del Carmen, al lado del cuartel y adosado al portal de las oficinas de la Zona, se está levantando un tablado, que se destina al sorteo de mozos para el servicio militar que ha de verificarse el domingo próximo.

En cambio algunos otros colegas afirman que este sorteo se verificará en el escenario del Teatro Circo Balear, que será habilitado al efecto.

No para discernir la flagrante contradicción de ambas noticias sino para enterar al público convendría que por quien corresponda se hiciera saber en forma el sitio definitivo en donde aquel importantísimo acto debe tener lugar.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Copo y sorpresa

Madrid 6 á las 9'30 m.

En la madrugada de hoy la policía visitó una «chirlata» establecida en la Plaza Mayor, deteniendo á los jugadores y apoderándose de las barajas y del dinero.

El local fué cerrado por orden gubernativa y los detenidos fueron puestos á disposición del Juzgado.

Anarquista detenido

Madrid 6 á 9'50 m.

Dicen de Barcelona que ha sido detenido el anarquista Esteban Jonate á quien se le ocuparon diversos periódicos que atacaban á la burguesía y elogiaban á Caserio, el asesino de M. Carnot.

Practicóse un registro en el domicilio del detenido, encontrándose también objetos que le comprometen.

Los ministeriales

Madrid 6 á las 10'20 m.

Los ministeriales siguen tributando calurosos aplausos al Sr. Sagasta por su afortunada intervención en el debate durante las dos últimas sesiones.

Algunos lamentan que se haya llegado al terreno de las remineraciones mútuas.

(EDICIÓN DE HOY)

Regreso de médicos

Madrid 6 á las 9'45 m.

Hoy han regresado los doctores Mendoza y Bombin que fueron comisionados para estudiar en Paris las inoculaciones anti-diftéricas del doctor Roux.

Dichos señores se muestran reservados. Están agradecidos á las atenciones que se les ha dispensado para la más fácil investigación.

Los funerales de Fr. Ceferino

Madrid 6 á la 1'20 t.

Han revestido gran solemnidad los funerales celebrados en la Catedral, para el eterno descanso del alma de Fr. Ceferino González.

Han sido presididos por los mismos señores que presidieron el entierro.

Ofició de pontifical el Nuncio de S. S. Hizo el panegírico del difunto el señor Obispo de Oviedo.

El templo estuvo concurridísimo.

Ruiz Zorrilla

Madrid 6 á la 1'30 t.

Un redactor de *Le Matin* ha celebrado una entrevista con el señor Ruiz Zorrilla.

Este hombre político discrepa de las opiniones emitidas por D. Nicolás Salmerón al tratar en el Congreso la cuestión de Cuba.

Dijo Ruiz Zorrilla que está preparando un manifiesto programa, escitando á una revolución violenta, dirigido á los diputados.

Consejo y Consejo

Madrid 6 á las 2'55 t.

Se ha celebrado consejo de ministros presidido por S. M. la reina.

Al ocuparse de los debates parlamentarios, ha manifestado el señor Sagasta que confía restablecer la concordia entre las minorías.

Se acordó enviar el cañonero *Legazpi* á Tanger para recojer la indemnización marroquí.

Que vaya un crucero á recojer la embajada, destinándose 80.000 pesetas para los gastos consiguientes.

En Consejo se ha acordado que los prelados senadores presenten una fórmula para la enseñanza de la religión en los Institutos.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	94 00
Cambio Mallorca.	50 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca.	55 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	31 00
La Isla Marítima.	50 50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 6 de Diciembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	73 15
4 por 100 exterior perpétuo.	81 05
4 por 100 amortizable.	80 85
Cubas.	109 15
Banco de España.	391 50
Tabacos.	176 00
Francos.	11 40
Libras.	38 00

Barcelona 6 de Diciembre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	73 35
4 por 100 exterior.	81 50
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	109 62
Coloniales.	00 00
Nortes.	28 55
Francia.	00 00
Madrid.	73 30
Paris.	73 06
Renta francesa.	102 56
Londres.	00 00

Boletín metereológico

Día 6 de Diciembre á las 9 de la mañana

Barómetro.	758 4 mm.
Termómetro seco.	12 8 grados
Idem húmedo.	12 0 »
Máxima en 24 horas.	15 6 »
Mínima en idem.	10 8 »
Reflector.	07 6 »
Dirección del viento.	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	06 8 »
Pluviómetro.	02 5 »
Evaporómetro.	0 8 »
Higrómetro.	0 93 »
Ascenso del barómetro en 24 horas.	00 0 »
Descenso del idem en idem.	01 6 »

Sociedades y Corporaciones

Instituto de segunda enseñanza

de la provincia de Baleares

ESTUDIOS LIBRES

Secretaría.—De conformidad con lo prevenido en el Real decreto de 30 de noviembre último, inserto en la «Gaceta de Madrid de 2 del actual y demás disposiciones vigentes, los que aspiren á dar validez académica á los estudios hechos privadamente de las asignaturas que se cursan en este Instituto, deberán presentar en esta Secretaría durante los días hábiles de la primera quincena del mes de enero próximo, de 10 de la mañana á dos de la tarde la correspondiente instancia dirigida al Ilmo. señor Director del establecimiento escrita y firmada por el mismo interesado.

Los alumnos de la enseñanza oficial que no estén incapacitados para pasar á la libre en el presente curso, y que deseen sufrir exámen con este carácter en enero próximo, deberán renunciar sus matriculas antes del 1.º de dicho mes.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que se verifiquen con ocasión de estos exámenes como si fueran alumnos oficiales.

Lo que de orden del Ilmo. Sr. Director se anuncia para general conocimiento.

Palma 6 de Diciembre de 1894.—El Catedrático Secretario, Antonio Mestres.

Administración de Cruzada

El día nueve del corriente tendrá lugar en la iglesia Catedral la nueva predicación de la Santa Bula de Cruzada. La expedición de los sumarios en esta capital continuará á cargo de los reverendos Párrocos ó Coadjutores de esta ciudad. Los receptores de los pueblos seguirán recogiéndolos en esta Administración, Deanato, 2.—Palma 6 de Diciembre de 1894.—El delegado para la Administración de Cruzada.—Juan B. Socias.

Junta Diocesana de Organización Católica

Se pone en conocimiento de los Sres. Socios del Congreso Eucarístico de Valencia que podrán recoger, en la Secretaría de Cámara y Gobierno de este Obispado, los dos volúmenes de la Crónica de dicha Asamblea que les corresponden.

Igual aviso se da á los Sres. Socios del Congreso Católico de Tarragona por lo relativo á los diplomas que les acreditan de tales.

Palma, 4 de Diciembre de 1894.—José Miralles, Pbro. Secretario.

Oficinas públicas

Don Juan Mir, Recaudador de Contribuciones de la primera zona del partido judicial de Palma (Baleares)

Hago saber: Que terminado el día treinta, del anterior Noviembre, el primer período de cobranza, voluntaria de las contribuciones sobre edificios y solares Territorial, Industrial y carruajes de lujo del actual segundo trimestre y señalado por el señor tesoroero de Hacienda de esta provincia un nuevo plazo de diez días en los cuales los señores Contribuyentes de esta capital y su término que en el día de hoy se encuentren en descubierto se presenten á esta oficina recaudatoria en los diez primeros días del actual mes de Diciembre y horas de 9 de la mañana á 2 de la tarde que incluso los días ocho y nueve aunque festivos estará abierto al público por dicho objeto.

Igualmente se dirige y ruega á los de la capital que involuntariamente se les haya dejado de hacer en el domicilio se presenten á esta oficina para hacerlo presente y se les verificará el cobro en sus domicilios si así lo desean.

Todo lo cual se hace público para noticia de los señores contribuyentes á quienes puede interesar.

Palma 1.º de Diciembre de 1894.—El Recaudador, Juan Mir.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 4.—Varones, 1. Hembras, 1.

Matrimonios:

Día 4.—Ninguno.

Defunciones:

Día 5.—Pedro Salvá Noguera, casado, de 67 años, San Jordi, de cardiopatía.

Enterrado en el cementerio de San Jordi.

Día 6.—Francisco Bonet Rigo, de 12 años, Inclusa, de raquitismo.

Hospital provincial:

Día 3.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembras.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cubierta en todos sentidos con algunos celajes: llovizna en algunos puntos.

Horizonte.—Cerrado en todo el círculo y cargado al N. E. y E.—Mal cariz.

Idem del viento.—E. N. E. frescachón.

Idem de la mar.—Picada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pl.—Sin señal.

Buques fondeados:

Vapor Puerto Mahón, matrícula de Mahón, de 356 ton. cap. D. J. Caldés, con 17 trip. 12 pas. y efectos, de Mahón.

Vapor Ciudad de Mahón, de 540 ton., matrícula de Mahón, cap. D. B. Seguí, con 18 trip. 18 pasajeros valija y efectos, de Mahón.

Buques despachados:

Land San José, de 13 ton., matrícula de Palma patrón P. Pujol, con 5 trip. y lastre, para Andraig.

Laud Dolores, de 38 ton., matrícula de Mahón, patrón M. Flexas, con 6 trip. y leña, para Gandía.

Mataderos:

Día 6.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 0.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneros 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 41.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 13.—Cerdas, 2.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 39.—Pollos, 27.—Gallinas, 89.—Favos, 3.—Pavas, 7.—Palomas, 9.—Patos, 0.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en San Jaime, exposición á las seis y media; á las nueve y media horas y misa mayor con sermón por el P. Tomás Viñas, Pbro. Por la tarde, los actos de coro y por la noche, coronilla y la reserva precedida de *Te-Deum*.

Continuarán en San Francisco, exposición á las seis de mañana. Al anoecer, sermón por el P. Restituto del Valle, agustino, y la reserva.

Otras funciones

Fiestas á la Purísima Concepción

En la Catedral, á las diez y media misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Francisco Santaella. Por la tarde los actos de coro y la procesión de costumbre.

En Santa Cruz, á las diez misa mayor con sermón por D. Damián Vidal.

En San Nicolás, á las siete media comunión general. A las diez y media misa mayor con música y sermón por D. Bernardo Matas, Pbro.

En Santa Clara, á las diez misa cantada con sermón por el P. José Auba.

En la Merced, por lo tarde, meditación, coronilla y leantía; después se vestirá el escapulario á las personas que deseen ingresar en la V. O. T.

Día 8 de Diciembre festividad de la Purísima, en la Concepción á las siete y media misa de comunión general para las Hijas de María con plática que dirá el Rdo. Padre Director. A las diez misa solemne con música en la que predicará el Rdo. padre Mateo Vilá, Escolapio. A las cuatro y media de la tarde, después de un rato de oración mental, se cantará á toda orquesta la pieza *El Oratorio* y seguidamente la reserva de S. D. M.

Día 9 infra octava de la Purísima, fiesta principal de las Hijas de María. A las diez, expuesta S. D. M. la Reverenda Comunidad cantará *Nona*, á las diez y media misa solemne á toda orquesta: oficiará el Rdo. P. Director y predicará D. Ignacio Palou, Pbro. A las cinco y media se rezará el Sto. Rosario, se hará la visita á la Virgen, luego el sermón que dirá D. José Miralles, Pbro., concluyendo con la bendición y reserva del Santísimo.

En este día como en el de la Inmaculada se gana indulgencia plenaria.

Día 13 se dará principio á las Cuarenta Horas, á las tres de la tarde.

Día 14 á las 10 misa cantada por la Reverenda Comunidad por la tarde á las cinco un rato de meditación.

Día 15 los mismos actos que el día anterior.

Día 16 después de la meditación se hará la estación, luego *Te-Deum* y la reserva del Santísimo.

Día 19 á las diez de la mañana se cantará el aniversario de costumbre en sufragio de las asociadas fallecidas durante el presente año.

Visita á la Corte de María

A la Purísima Concepción, en la Catedral.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

SERVICIOS DE LA Comp. Tratatlantica de Barcelona

Mes de Diciembre. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña», capitán (armona, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2. Línea de Filipinas.—El 7 de Barcelona, vapor «Leon XIII», capitán Galiana, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio Comercial de Puerto Rico.—El 5 de Santander y el 7 de Vigo, vapor «San Agustín», capitán Grau, para San Juan de Puerto Rico y Habana y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico. Esta firme y Pacífico.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, v. por «Larache», capitán Roldós, para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Marruecos.—El 18 de Barcelona, vapor «Rabat», capitán Camps, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

20.000 duros

Se desean tomar en primera hipoteca y en buenas fincas Razón, Sindicato 36, primer piso.

SE ALQUILA. Una casa situada en la calle de Cerdá, de Andraitx, apropiada para tienda y café.

Además también se alquilan todos los muebles y enseres necesarios.

Darán razón calle de los Olmos, 139.

8-1

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, ulceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Botella—5 pesetas

Serrano, 30. Farmacia, Madrid, y principales de España.

En Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

10—vm—3

OFICIAL DE BARBERO.—Se necesita uno, calle de la Marina, núm. 48.

ALQUILER.—Se alquila un estable situado en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

COK

Y LEÑAS DE TODAS CLASES En la casa-mata anterior á la Plaza de Toros

DEPÓSITO DE FRANCISCO RAMIS

El cok, procedente de la fábrica del Gas, se vende puesto á domicilio y colocado en las carboneras, sin aumento de precio.

Se sirven á domicilio leñas de pino y olivo á propósito para coladas, cocinas económicas y estufas pequeñas.

El quintal de cok es de 40 kilogramos. Los encargos se cumplen con prontitud avisando en el local de la venta ó en la calle de los Olmos, número 1, tercero.

ALQUILER.—Se alquila una cochera grande con esablo y agua abundante, situada en la calle del Metacero, número 5, Palma; una casa de dos y piso con corral, almacén y estable, vistas á la carretera y al tren, situadas en el Pont d'Inca. Informarán calle de la Galera, número 20. Droguería

ESCALERA.—Se vende una escalera de hierro, forma circular, vulgo de «Caragols», construcción sólida y elegante, que ocupa espacio reducido y tiene 16 peldaños.

Informarán en la droguería de José Juan, Marina 20, 22 y 24, frente al huerto del Rey.

PELUQUERO.—Un oficial de Peluquería desea encontrar colocación. Para informes dirigirse á la calle de la Fábrica, 79, Santa Catalina

VENTA.—Se desean vender una casa destinada á mesón que consta de tienda con sus departamentos y cuartos dormitorios, un piso de desván y azotea, patio, cisternas, fuente y pozo, situada en esta ciudad, calle de Socorro, números 109 y 111. Informar al encargado de su venta D. Gabriel Ros y Jubá, calle Torre del Amor, número 6, principal.

AGENCIA DE QUINTAS DE ARROM Y C.ª

PLAZA DE LA FUENTE NÚMERO 4—TARRAGONA OFICINA SUCURSAL EN PALMA

Unión 89, Plaza del Mercado—Frente á casa de D. Juan Berga

En esta Oficina Sucursal se asegura la suerte de Ultramar y también la de la Península y Ultramar.

Los precios y condiciones serán los que se acuerden entre las partes con tratantes; advirtiéndose que estamos resueltos á rebajar los precios hasta lo posible y á conceder á los interesados la mayor seguridad en los contratos, con mejores ventajas y condiciones que las establecidas por las demás agencias y compañías.

El Representante, Antonio Pascual

Quintos—El Centro social ya conocido de los señores Salom y Alzina aseguran á los mozos del próximo sorteo á los precios siguientes.

Por 700 ptas. la redención de la Península y Ultramar

Por 440 ptas. la redención ó sustitución de Ultramar

Informes.—En Palma: calle de Apuntadores, número 8, 1.º—Casa Can Bayé, y Berne, número 12, 2.º En Inca: casa de D. Domingo Alzina.

MONTEPIO NACIONAL IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS QUINTAS

Delegado general en las Baleares

Don José Barnils, Conquistador 18—PALMA

Miguel Lanuza, Secretario del Ayuntamiento. Sóller Antonio Moger Lluchmayor Bartolomé Reus Felznig Miguel Galmés, procurador. Manacor Juan Cardona y Tur Ibiza

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías á sus asociados suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregarles á su domicilio la carta de pago que libra la Tesorería evitándose á la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el Montepío vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.

La cantidad para Utillar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho se nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.

El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado á sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante á todos los individuos á ella suscritos.

El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado la que mejores rendimientos ha dado pues ha devuelto á sus 67 asociados 125 pesetas á cada uno.

Queda abierta ya la suscripción para la quinta del corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.

Para más informes y suscripciones dirigirse á los señores representantes arriba indicados ó al delegado

José Barnils—FONDA DE MALLORCA

A LOS QUINTOS

CENTRO DE REDENCIONES NADA DE SUSTITUCIÓN

Los seguros para librarse del servicio activo de la PENÍNSULA y ULTRAMAR se efectuarán en este Centro ó en cualquiera de sus Delegaciones en la forma siguiente:

Por ptas. 700 Redención á metálico de la Península y Ultramar ó 4500 ptas.

Por ptas. 425 Redención á metálico solo de Ultramar ó. 4500 ptas.

DELEGACIÓN.—Representante en Palma de Mallorca: Sres. Martínez y Planas, San Juan número 20.

CALIGRAFÍA bajo la dirección del profesor D. JOSÉ VAQUER

Quedan reanudadas las clases calle de la Luz, número 2, principal (inmediato Plaza de Cort).

PERFUMERÍA DE GUANTES CASASNOVAS Paraguas fin de siglo CADENA 6 Inmenso surtido á precios reducidos

PIANOFONO

PIANO-ARMÓNIO CON UN SOLO TECLADO CON REAL PRIVILEGIO ÚNICO REPRESENTANTE EN LAS BALEARES

CASA PERELLÓ—UNIÓN, 19

NOTA.—Todas las personas que quieran conocer las bellezas del PIANÓFONO, pueden visitar dicha casa, Unión 19.

JARABE DE GLICERO-FOSFATO DE CAL

Es el Glicero-fosfato de cal una combinación que la Química moderna nos ofrece presentándonos el fosfato de cal completamente soluble y asimilable sin esfuerzo por el organismo.

Nuestro jarabe es superior al de Fosfato de cal gelatinoso clorhidrofosfato de cal etc. y sus similares.

Combate eficazmente la clorosis, anemia, raquitismo y todas aquellas enfermedades caracterizadas por debilidad del organismo.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE Colón 22 y Perejil 2

JARDÍN DEL FRANCÉS

ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA DE JUAN ALEMAÑ

OLMOS 82—Sucursal, Puerta Pintada 9



En este antiguo y acreditado establecimiento, ofrecen á sus numerosos parroquianos una gran variedad de árboles frutales y de adorno y almendros injertados de las mejores clases del país. Además hemos recibido un gran surtido de rosales, camelias y otras á precios económicos.

Nicolás Ticoulat

DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras. Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14. Peaires 102, entresuelo

ENTRADA PELAIRE

RECONSTITUYENTE del DR. FERRER

GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL lodado con hipofosfitos de quinina y de sosa Preparado por el Dr. TREMOLS SUSTITUYE VENTAJOSAMENTE al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO Combate con seguridad de buen éxito, la hipertrófia del corazón, la anemia, la clorosis, los infartos ganglionares, el mal de Pott, la osteomalacia (afección de los huesos), la bronquitis crónica, tuberculosis en primero y segundo grados, la esorofala, el artrismo (inflamación articular), herpetismo, psoriasis, raquitismo, bocio, reumatismo crónico, la gota, el lupus, afecciones de la garganta, inapetencia, los tumores blancos, la hidropea, leucorrea (diores blancas), hipocondría, etc., etc. Depositarios: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª—Barcelona De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

MIGUEL MENDEZ

PINTOR Y EMPAPELADOR Santo Domingo, 6

En dicho establecimiento se encargan del empapelado y decorado de habitaciones y se pintan letras, puertas y persianas. También se construyen toda clase de cielos rasos á precios sumamente económicos y con suma ligereza. Además se venden firones de cartón-piedra.

FAROLES

Se alquilan en la lampistería EL RAYO calle de la Cadena número 7.

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

El magnífico y veloz vapor MIGUEL JOVER saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, en la segunda quincena del mes actual. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para informes en Palma: Islaña Marítima, calle de Palacio, número 26. Palma 1.º de Diciembre de 1894.

Compañía de Navegación de Sóller

El magnífico vapor LEÓN DE ORO Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos á las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes á las nueve de la noche. Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12. En Palma, Selom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

CAJAS DE HIERRO

para guardar caudales, libros, papeles de valor y escrituras, reservadas de incendios y robos. En la cerrajería de Francisco Martínez, calle de San Agustín, número 22, existen en depósito, contruidas y en construcción, tanto para sociedades como para particulares. Dicho fabricante gracias á la práctica adquirida en la confección de las muchas de aquellas hechas y colocadas dentro y fuera de Palma, se propone darlas á un precio nunca visto ni conocido.

SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.

CORSE.—Se confeccionan corsés ortopédicos para señoras. En la calle de Berard, número 48, segundo.

VENTA.—Se vende una fina situada en la calle de Lonjeta, número 33, consistente en dos pisos y desván. En esta imprenta informarán. 10 8

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

VENTA.—Se desea vender una casa situada en el Peso de la Harina, número 32. Sintas 8, 2.º darán razón.

ASMA, TOS, bronquitis, bronquitis y: catarrlos pulmonares y: EL EUCALIPTOL es además de excelente: nioatarral y antiasmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado á los conocidos pectorales # SAVIA DE PINO MARÍTIMO y BALSAMO DE TOLU, se halla en las PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ De venta principales farmacias. Palma VALENZUELA, á 1.50 pesetas caja.